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Abuelitos “cerillos” aún
no pueden regresar a trabajar 
en supermercados de Q. Roo
por la pandemia; llevan más
de un año en el desempleo

Empresarios, preocupados 
porque no opera C5 en Playa 
del Carmen; piden reforzar 
combate a la delincuencia 
en zona de Riviera Maya
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APLICA QR 4,500 PRUEBAS
GRATUITAS COVID-19..!
APLICA QR 4,500 PRUEBAS
GRATUITAS COVID-19..!

Operan ya cinco módulos, dos en 
Othón P. Blanco y tres en B. Juárez; 

hasta el 24 de septiembre
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El Registro Público Único de
la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP) reveló
que al primer trimestre de 2021,
Benito Juárez (Cancún), es el
octavo municipio con la deuda
acumulada más grande a nivel
nacional, cuyo monto asciende
a los 950.2 millones de pesos. 

Cabe destacar que esta ciu-
dad es el principal destino tu-
rístico de México y uno de los
más importantes de Latinoa-
mérica, sin embargo su gobier-
no encabezado por María Ele-
na Hermelinda Lezama Espi-
nosa, ha sido fuertemente cri-
ticado, aun cuando arrancará
su segundo periodo el 1 de oc-
tubre, contra el desacuerdo de
muchos ciudadanos que afir-
man que su administración ha
sido enmarcada por actos de
corrupción e irregularidades. 

Es así, que los compromi-
sos financieros de esta comuna
superan los del municipio de
San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, uno de los más
ricos del norte del país, que re-
gistró una deuda de 938.6 mi-
llones de pesos. 

Según el listado de Financia-
mientos y Obligaciones de En-
tidades Federativas y Munici-
pios inscritas en el Registro Pú-
blico Único, el gobierno de Ma-
ra Lezama contrató un “crédito
simple” el 15 de octubre de
2019 a pagar al 25 de diciembre
de 2034 ante BBVA Bancomer

SA, por un monto original con-
tratado de 500 millones de pe-
sos. La mencionada deuda, al
corte del 30 de junio de 2021,
es de 487 millones 120 mil
882.57 pesos, que compromete
31.73 por ciento del Fondo Ge-
neral de Participaciones. 

Asimismo, de acuerdo con
el informe, Lezama solicitó un
“crédito simple” de 500 millo-
nes de pesos el 15 de noviembre
de 2019, un mes después del pri-
mer préstamo, que compromete
el 31.73% del Fondo General
de Participaciones, a pagar el 25
de diciembre de 2034. Crédito
solicitado a Banco Azteca. 

El contexto anterior, signi-
fica que la presidenta munici-
pal comprometió 63.46% del
Fondo General de Participa-
ciones por los próximos 13
años, que corresponden a las
próximas cuatro administra-
ciones municipales, incluyen-
do su segundo periodo a cargo. 

MARA LEZAMA
SE LAVA LAS MANOS

A pesar de lo anterior revelado,
Mara Hermelinda Lezama ne-
gó que ella haya solicitado los
dos créditos mencionados por
un monto de mil millones de
pesos, que tendrán que pagarse
hasta 2035, pues asegura que
se trata de tres créditos que ha-
bían solicitado administracio-
nes pasadas. 

Lezama argumenta que uno

de esos créditos ya fue pagado
en abril de 2020 e incluso que
la deuda bajó a 998 millones;
mientras que, Marcelo José
Guzmán, Tesorero del Ayun-
tamiento, justificó que dichos
contratos fueron para refinan-
ciar la deuda. 

En su momento explicó que
el ex alcalde Paul Carrillo re-
cibió mil 333 millones de pe-
sos de deuda, en tanto que su
sucesor, Remberto Estrada,
mil 219 millones de pesos, fi-
nalmente que la actual admi-

nistración adquirió mil 129 mi-
llones de pesos de deuda.

Por otra parte, se informó
que según el número de ex-
pediente 2036388, con fecha
del 18 de abril de 2018, la
presidenta municipal de Be-
nito Juárez, María Elena Her-
melinda Lezama Espinosa,
solicitó ante el Instituto Me-
xicano de la Propiedad Indus-
trial (IMPI) el registro de
marca “Mara Lezama”, bajo
el concepto de “publicidad;
gestión de negocios comer-

ciales; administración comer-
cial; trabajos de oficina”. 

Ese mismo día solicitó el
registro de marca “Mara Le-
zama”, asentado en el expe-
diente 2036398, bajo el con-
cepto de “educación; forma-
ción; servicios de entreteni-
miento; actividades deportivas
y culturales”. Los dos trámites
fueron solicitados por Hugo
Alday Nieto, Secretario Téc-
nico de la Comuna, para pro-
mover el mote de la Alcaldesa
en múltiples actividades.

Cancún se ubica entre las
ciudades más endeudadas 
del país, señala Hacienda

Hacienda reveló que al primer trimestre de 2021, Benito Juárez (Cancún), es el octavo
municipio con la deuda más grande a nivel nacional.

Derecho de réplica

2 Opinión

– El monto asciende a los 950.2 millones de pesos

Por José Luis
Montañez
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COMERCIANTES QUIEREN
MÁS TIANGUIS EN CANCÚN

Por otra parte, la organización
Ciudadanos Mayas Tianguistas,
mejor conocidos como “Los
azules”, han lanzado una pro-
puesta al gobierno municipal
de Benito Juárez (Cancún) a fin
de establecer otros tres tianguis
en distintas zonas de la demar-
cación y con ello dar cabida a
más comerciantes agremiados. 

El presidente de la organi-
zación de tianguistas, Héctor
Reyes Domínguez, argumentó
que analizan los lugares donde
se podría solicitar la anuencia
de la Dirección de Comercio
en la Vía Pública municipal
para colocar los tres nuevos
tianguis de la ciudad. “Vamos
a pedir que nos den la oportu-
nidad de abrir tres tianguis
más. Estamos haciendo estu-
dios de mercado y socioeco-
nómicos de algunas zonas y
otras organizaciones”.

Asimismo, declara que las
autoridades están abiertas a la
apertura de más tianguis, pero
señaló que primero se necesitan
establecer las zonas en donde
se podrán asentar estos nuevos
mercados ambulantes, con el
fin de que sean rentables, que
realmente la zona amerite uno
y que no se provoque una com-
petencia desleal con otros co-
merciantes en la región.

Para efecto de lo anterior, di-
ce: “Se necesita también traba-
jar con las demás organizacio-
nes de tianguistas para evitar
una posible aglomeración, pero
también se tiene que verificar
que no haya grandes centros de
consumo cerca de donde se va-
yan a instalar los nuevos tian-
guis. Deben ser lugares alejados
donde nos instalaremos, donde
no hay centros comerciales ,
donde la necesidad de contar
con los artículos de primera ne-
cesidad sea alta y que no haya
grandes tiendas”.

No obstante, reconoce que es-
tos trabajos para definir las zonas
donde buscarán ubicar los tres

nuevos tianguis tardarán algún
tiempo. “Es que aún continúa la
instalación del nuevo comité di-
rigencial de Ciudadanos Mayas
Tianguistas, el cual encabezará
Reyes Domínguez por los pró-
ximos tres años” comentó.

Reyez Domínguez,añade
que la apertura de más tianguis
en distintas zonas del munici-
pio podría sumar en la recu-
peración económica de la de-
marcación, “sin duda estos
tianguis podrían llegar a esti-
mular la económica de los co-
merciantes, pero también de
los clientes, ya que general-
mente se ofrecen los productos
a precios más accesibles que
en centros comerciales. Para
que se pueda llegar a buen fin,
todos deben respetar las me-
didas sanitarias para evitar
contagios de Covid-19 una vez
que sean instalados”.

Finalmente, aseguró que, al
día de hoy, Ciudadanos Mayas
Tianguistas cuentan con mil
500 agremiados e instalan has-
ta 20 tianguis en distintas zo-
nas de todo Cancún. 

MÁS DE MIL NIÑOS, SIN ACTA
DE NACIMIENTO EN Q. ROO

Según lo informado por la di-
rectora del Registro Civil de
Quintana Roo, Heydi Patricia
Torres Carrillo, son por lo me-
nos mil 600 menores de edad
que no están registrados como
ciudadanos quintanarroenses.

La funcionaria estatal ex-

plicó que legalmente no son
ciudadanos, por lo que quedan
excluidos de los derechos y
servicios que ofrece el estado,
asimismo, dijo: “Carecer de
un acta de nacimiento es una
violación al derecho humano
de tener una identidad. Pese a
las campañas de regularización
que la dependencia ha realiza-
do para acercar este servicio a
las comunidades, no todos han
acudido. Hasta ahora, se han
logrado que 400 infantes ten-
gan sus actas de nacimiento a
través de estas campañas”. 

En este contexto, explica que
el atraso se debe en parte a que
la pandemia afectó las activida-
des y el periodo de gracia para
que los menores y adultos ob-
tengan sus actas de nacimiento. 

Por ejemplo, una mujer de
origen guatemalteco comentó
que llegó hace cinco años a
Quintana Roo, donde comen-
zó  ganarse la vida como tra-
bajadora del hogar, hace tres
años se convirtió en madre de
Ricardo, quien por nacimiento
es mexicano, pero no ha sido
registrado, ya que ella no cuen-
ta con papeles.

Sobre lo antes mencionado,
Lidia Canul Puc, directora del
Registro Civil de Othón P.
Blanco (Chetumal), afirmó
que el infante al haber nacido
en territorio mexicano y de pa-
dre mexicano tiene todo el de-
recho a ser registrado, por lo
que invita a todas las personas
que se encuentren en este tipo
de situación y sin actas de na-
cimiento a que acudan a las
oficinas para recibir orienta-
ción y realizar el trámite. 

Como parte de las acciones
que el Registro Civil de Othón
P. Blanco realiza para regula-
rizar a ciudadanos sin actas de
nacimiento, se encuentran las
campañas de registro extem-
poráneo tanto en la capital del
estado como en la zona rural
del municipio.

Patricia Torres Carrillo agre-
gó que a nivel estatal, como par-
te de la estrategia implementada
por el Registro Civil, las ofici-

nas de la dependencia brindan
todas las facilidades a los usua-
rios que deseen cumplimentar
los registros extemporáneos y
documentar a la las niñas, niños
y adolescentes y población en
general, nacidos en el estado,
con el fin de que tengan sus ac-
tas de nacimiento. “Las cam-
pañas ofrecidas se encuentran
encaminadas a otorgar el dere-
cho a la identidad”, expuso.

Y comentó que se realiza
un acercamiento más directo
con los padres de familia al
instaurar módulos del Registro
Civil en el Hospital Materno
Infantil Morelos en Chetumal
y erradicar el subregistro, re-
ferido al grupo de personas
que no cuentan con acta de na-
cimiento, pues ese es el obje-
tivo principal del Registro Ci-
vil de Quintana Roo, enfatizó.

De los aproximadamente
mil 600 infantes sin acta de na-
cimiento en el estado, el 10 por
ciento son adolescentes, lo que
significa que 160 adolescentes
no han cursado su nivel básico
educativo, quienes deberían de
estar cursando el sexto grado
de primaria e inclusive la se-
cundaria, lo cual significa no
sólo un atentado a su derecho
de identidad, sino de educación.

La Organización Ciudadanos Mayas Tianguistas, lanzó una propuesta al gobierno
municipal de Benito Juárez (Cancún) para establecer otros tres tianguis.

Según el Registro Civil de Quintana Roo, por lo menos mil
600 menores de edad no están registrados como ciudadanos
quintanarroenses. montanezaguilar@gmail.com
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EU exigirá a viajeros certificado
Covid y prueba negativa reciente

A partir de noviembre, el gobierno

de Estados Unidos sólo permitirá

la entrada de viajeros internacio-

nales que tengan el esquema

completo de vacunación. La me-

dida incluye a los viajeros de la

Unión Europea (UE), el Reino Uni-

do, China y Brasil.

De acuerdo con las nuevas me-

didas anunciadas, los viajeros de-

ben mostrar prueba de vacunación

y un test negativo realizado tres días

antes del viaje, indicó Jeff Zients,

jefe del equipo de respuesta contra

la Covid-19 de la Casa Blanca.

Destacó que este nuevo sis-

tema de viaje internacional sigue

las recomendaciones de la cien-

cia, para mantener los vuelos aé-

reos internacionales a Estados

Unidos seguros, al requerir los

extranjeros estar completamente

vacunados para ingresar a terri-

torio estadounidense.

Quienes tengan el esquema

completo de vacunación, no de-

berán cumplir cuarentena una vez

llegan a territorio estadounidense.

Lo que sí deben hacer es faci-

litar datos de contacto para facilitar

el rastreo en caso de contagio.

En el caso de los estadouniden-

ses no vacunados, deberán pre-

sentar un test negativo un día an-

tes de su salida, y volver a some-

terse a la prueba una vez de re-

greso a territorio estadounidense.

No está claro en lo inmediato

si la nueva medida se aplica sólo

a las vacunas aprobadas por Es-

tados Unidos, o si también incluye

a las fabricadas por China o Rusia.

Zients dijo que eso será determi-

nado por los Centros para el Con-

trol de Enfermedades (CDC).

Actualmente, sólo los ciudada-

nos estadounidenses, residentes

y extranjeros con visas especiales

pueden ingresar a los Estados

Unidos desde la mayoría de los

países europeos.

EU AMPLÍA RESTRICCIÓN
DE VIAJES NO ESENCIALES EN

FRONTERA CON MÉXICO

Estados Unidos también extende-

rá las restricciones en sus fronte-

ras terrestres con México y Cana-

dá a viajes no esenciales como el

turismo por parte de extranjeros

hasta el 21 de octubre, anunció

este lunes la Casa Blanca.

El gobierno de Joe Biden ha ex-

tendido las restricciones extraordi-

narias en las fronteras con ambos

países mensualmente desde marzo

de 2020, cuando las impuso para

afrontar la pandemia de Covid-19.

- Amplía restricción de viajes no esenciales en la frontera con México

A partir de noviembre

Vacuna anti-Covid Pfizer es efectiva en niños de 5 a 11 años

Farmacéutica solicitará a la FDA su uso en este rango de edad

Ante una sólida respuesta inmune

de la vacuna de Pfizer contra Covid-

19 en niños de 5 a 11 años, la far-

macéutica solicitará autorización pa-

ra su uso en menores en ese rango

de edad en Estados Unidos, Europa

y otros lugares.

La farmacéutica probó una dosis

mucho menor para los niños de ese

tramo de edad, un tercio de las dosis

administradas hasta ahora. Sin em-

bargo, tras la segunda dosis, los niños

de entre 5 y 11 años mostraron nive-

les de anticuerpos para combatir al

coronavirus tan fuertes como los de

adolescentes y adultos jóvenes, indicó

el doctor Bill Gruber, vicepresidente

senior de Pfizer. El perfil de seguridad

también en general comparable al del

grupo de mayor edad, dijeron.

Desde julio, los casos pediátricos

de Covid-19 han aumentado en

aproximadamente un 240 por ciento

en Estados Unidos, lo que subraya

la necesidad de vacunación para la

salud pública”, declaró el presidente

ejecutivo de Pfizer, Albert Bourla, en

un comunicado de prensa.

Los resultados de estos ensayos

proporcionan una base sólida para

buscar la autorización de nuestra

vacuna para niños de 5 a 11 años,

y planeamos enviarlos a la FDA y

otros reguladores con urgencia”.

La dosis reducida también se

mostró segura, con efectos secun-

darios temporales como molestias

en el brazo, fiebre o dolor, similares

o menores a los de los adolescentes,

señaló Gruber. “Creo que de verdad

dimos con el punto justo”, añadió.

Las hospitalizaciones y muertes

por Covid-19 han aumentado en Es-

tados Unidos en los últimos meses

debido a la variante Delta. Los casos

pediátricos también han crecido, so-

bre todo porque los niños menores

de 12 años no están vacunados, pe-

ro no hay indicios de que, además

de ser más contagioso, Delta sea

más peligrosa en los niños.

Estados Unidos sólo permitirá la entrada de viajeros internacionales que tengan el esquema
completo de vacunación.

La vacuna de Pfizer contra Covid-19 indujo una sólida respuesta

inmune en niños de 5 a 11 años, aseguró la farmacéutica.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Se mantiene la constante alza
de contagios a Covid-19 en Quintana
Roo, sin embargo, de una manera más
lenta que hace una semanas, por lo que
de momento no peligra el semáforo
amarillo en el estado, no obstante, se re-
comienda que las normas de salud sean
respetadas y con esto aspirar a avanzar
al color verde, con suerte antes de la
temporada alta de verano.

De acuerdo con el reporte diario de
la Secretaría de Salud estatal, hasta ayer
20 de septiembre de 2021, se habían no-
tificado 3 mil 926 defunciones y 57 mil

095 casos positivos, lo que significa que
en 24 horas se sumaron a la lista s 75
nuevos contagios y 10 muertes a causa
de la enfermedad.

Dado lo anterior, la recomendación
es que los hábitos de higiene, como lo es
el uso obligatorio del cubrebocas, lavado
de manos y sana distancia, sigan siendo
respetados, así como los aforos limitados
en los diferentes negocios, como centros
comerciales, tianguis, plazas, supermer-
cados y transporte público.

Sobre los casos activos se informó
que hasta ayer, eran un total de 3 mil 618
casos activos, lo cual es una evidencia
de que los portadores del virus en la en-

tidad continúan yendo a la baja. Cabe
mencionar que del total de activos, 3 mil
379 se encuentran en aislamiento social,
ya que no presentan síntomas graves,
mientras que los otros 239 sí se encuen-
tran hospitalizados en alguno de los cen-
tros de atención Covid en el estado.

En el tenor de la ocupación hospi-
talaria la actualización indicó que para
la zona norte es de 13% y para la zona
sur es de 25%, lo cual es evidencia de
que siguen creciendo los casos activos
que ocupan una cama en los nosoco-
mios. Sobre la velocidad en el ritmo de
contagios, indicaron que para la zona
norte es de 0.20 y para la sur de 0.32.

La ocupación hospitalaria
la actualización indicó que

para la zona norte es de 13% 
y para la zona sur es de 25%,
lo cual es evidencia de que
siguen creciendo los casos

activos que ocupan una cama

El datoSigue el aumento de casos 

Reportan 75 contagios y otros 
10 decesos por Covid en Q. Roo
Hasta ayer, había un total de 3 mil 618 casos activos de la nueva enfermedad

Sobre los casos activos por Covid se informó que, hasta ayer,
eran un total de 3 mil 618 en todo el estado.

Más de un año desempleados 

Abuelitos “cerillos” aún no pueden regresar a trabajar 
Cancún.- Si bien la reactivación económica
y turística en el estado de Quintana Roo
ha mostrado cifras alentadoras en los últi-
mos meses, aún hay algunos sectores que
no logran regresar a la nueva normalidad,
como es el caso de los abuelitos que tra-
bajaban como empacadores en los super-
mercados de la entidad, quienes no tienen
permitido reincorporarse a razón de que
los contagios continúan. 

Y es que a raíz de la pandemia, los adul-
tos mayores que trabajaban de “cerillitos”,
se quedaron sin trabajo, por lo que ya acu-
mulan más de un año desempleados. Y
ahora se avanzó a semáforo amarillo, han

solicitado que se les permita regresar, aun-
que todavía no se reactiva el sector.

Horacio Reyes García, presidente de la
Federación de los Adultos Mayores del Es-
tado de Quintana Roo comentó: “Llevarlos
de vuelta genera un conflicto, porque la gen-
te no quiere que agarren sus cosas y además
ya no hay bolsas, es urgente encontrar una
manera de que esta población pueda obtener
ingresos, además de este tipo de trabajos”.

El activista reconoce que insistir en la
reactivación de los empacadores solo sería
“entrar en peleas, por lo que de mientras con-
tinuamos en espera del semáforo verde, a
pesar que estos adultos mayores sufren para

pagar sus cuentas de luz, agua, renta y otros
gastos. Porque no se les ha permitido volver,
pero tampoco se les dan alternativas”. 

En este contexto, señaló que tienen cer-
ca de 800 adultos mayores a los que les
ayudan con alimento, medicamento, ase-
soría legal y consultas médicas, con base
en donativos y en abogados y doctores ami-
gos. “No tenemos relación con el gobierno,
sino con la sociedad civil, la verdad es que
hay una falta de respuesta a nuestra insis-
tencia en la necesidad de un Instituto para
el Adulto Mayor. Las autoridades se enfo-
can en hacer sus negocios y dejan sin apoyo
a nuestros adultos mayores”, concluyó.
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Abuelitos que trabajaban como empacadores en los
supermercados, no tienen permitido reincorporarse a
razón de que los contagios continúan.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- De acuerdo con datos del Sistema Na-
cional de Vigilancia Epidemiológica (Sinave), tra-
bajadores de enfermería en Quintana Roo repre-
sentan el 39 por ciento del personal en el sector
salud con más contagios por Covid-19.

Hasta el 13 de septiembre, el Sinave reportaba
94 casos activos de Covid-19 en personal de salud
en Quintana Roo, el 62.5 por ciento mujeres y el
37.5 por ciento hombres; la edad promedio de los
profesionales de la salud que ahora son pacientes
es de entre 30 a 34 años de edad, lo alarmante de
esta situación es que la mayoría de los nuevos en-
fermos ya estaban vacunados, es decir, que esto
demuestra que la vacuna no te garantiza que no
vas a adquirir el contagio.

Trabajadores de enfermería en el Hospital Ge-
neral de Chetumal argumentaron que la mayoría
del personal se enferma debido a la falta de insu-
mos para protección personal, que deberían de ser
proporcionados por la Secretaría de Salud. “tene-
mos que comprar de nuestro dinero desinfectantes,
cubrebocas KN95 para trabajar, porque sólo nos
dan los tricapa, pero las caretas, lentes, nada hay”
argumentó una de las afectadas.

Asimismo, destacan que en la mayoría de
los centros de salud urbanos no hay sanitas, ni
papel higiénico, mucho menos insumos para
cumplir con los protocolos sanitarios, por lo
que deben de comprarlos ellos mismos “A la
unidad llegan pacientes con síntomas de Covid-

19 a revisión y debemos de canalizarlos al Hos-
pital General, pero mientras, ya tuviste contacto
con él y hay que desinfectar el área; nosotros
compramos nuestros desinfectantes porque no
hay, toallitas y espray, para evitar contagios, so-
bre todo por nuestras familias”. 

Esta situación se replica en las pocas unidades
médicas rurales, donde de acuerdo con los testi-
monios de los responsables, que en este caso son
enfermeras, deben encargarse de tomar la tempe-
ratura y estabilizar a los pacientes para mandarlos
a Chetumal, porque no hay médicos y yo no pue-
den prescribir ni diagnosticar.

Pese a los cuidados, personal de enfermería
es el grupo más afectado con el 39 por ciento,
seguido por otros trabajadores de la salud con
el 31.3 por ciento y médicos con el 25.5 por cien-
to, laboratoristas con el 2.2 por ciento y dentistas
con el 1.8 por ciento. 

En este contexto, los enfermeros de la entidad
coinciden en que se debe hacer un llamado a  la
ciudadanía para cuidarse y ser responsables, “no
por nosotros, sino por su familia, por sus seres
queridos, por sus amigos y compañeros, porque,
aunque se tienen profesionales de la enfermería
comprometidos con lo que hacen, también somos
seres humanos y también tenemos miedo”. 

Finalmente, se informó que los más vulnerables
al Covid-19 son personas enfermas; el 32.9 por
ciento presentó una comorbilidad y el 67.10 por
ciento ninguna; la enfermedad crónica degenerativa
no contagiosa más presentada fue la obesidad, con

un 14.82 por ciento, seguida por hipertensión, con
10.85 por ciento y diabetes, 6.81 por ciento. 

Q. ROO LIDERA CASOS DE VIH 
Quintana Roo es líder nacional con las cifras más
altas en casos nuevos de Infección por el Virus de
la Inmunodeficiencia Humana (VIH) en lo que va
del 2021, con un total de 167 de los cuales un 87%
son varones. En la última semana con corte al 10
de abril se registraron 30 casos, que representa la
segunda cifra más alta de contagios a nivel nacional
solamente por debajo de Nuevo León, entidad que
registró 36 casos nuevos en ese periodo de tiempo. 

De acuerdo con el reporte de Enfermedades
de Transmisión Sexual del Sistema Nacional de
Vigilancia Epidemiológica (Sinave), hasta la se-
mana 14 Quintana Roo registraba un total de 143

casos de infección por VIH en hombres, y en mu-
jeres alcanza los 24 contagios.

Durante el año pasado, se tiene registro de 247
casos en hombres y 44 casos en mujeres, en total
291 casos infección por VIH en la Entidad, hasta
la semana 53 con corte al 27 de diciembre del año
2020. Hay que recordar que del 1de enero al 10
de abril del 2021, ya se alcanzó el 57.5% de los
casos registrados durante todo el 2020. 

De acuerdo con el Centro Nacional para la Pre-
vención y el Control del VIH/Sida (Censida), el
Virus de Inmunodeficiencia Humana afecta a las
células de defensa del cuerpo llamadas linfocitos
T CD4. Si la infección no es controlada evoluciona
al Síndrome de Inmunodeficiencia adquirida, que
se caracteriza por dañar el sistema inmunitario del
portador.

Trabajadores de enfermería, los
más afectados por coronavirus

- Hay más de 90 casos activos en este sector, en todo Quintana Roo

Q. Roo es líder nacional con más casos nuevos de Infección de VIH en lo que
va del 2021, con un total de 167.

De acuerdo con el Sinave, trabajadores de enfermería en Q. Roo, representan
el 39% del personal en el sector salud con más contagios a Covid-19.

De acuerdo con el Sinave 

Hasta el 13 de septiembre, el Sinave reportaba
94 casos activos de Covid-19 en personal de salud 

en Quintana Roo, el 62.5 por ciento mujeres y el 
37.5 por ciento hombres; la edad promedio 
de los profesionales de la salud que ahora 

son pacientes es de entre 30 a 34 años.
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Chetumal.– A ocho meses del lanzamiento de la
estrategia SOS Educación Quintana Roo, infor-
maron, que han recibido 17 mil 707 solicitudes
relacionadas con los ámbitos pedagógico, psico-
lógico y de gestión en todos los niveles educativos,
de las cuales se han atendido 17 mil 43 casos y
quedan alrededor de 664 en proceso, es decir, que
hay un avance de más del 96%.

SOS Educación Quintana Roo es una estrategia
educativa a través de la Secretaría de Educación
(SEQ), para recuperar a los estudiantes de todos
los niveles que, por diversas razones, se ausentaron
de sus estudios a raíz de la emergencia sanitaria
de la Covid-19.

Y es que de acuerdo con las autoridades esta-
tales, la educación es una prioridad y ningún niño
debe quedar fuera ni atrás. Para ello, en esta etapa
de recuperación y apertura gradual de las activi-
dades, tras la emergencia sanitaria y el confina-
miento, se lanzó el SOS Educación Quintana Roo.

A través de un comunicado de prensa,indicaron
que “se trabaja en el fortalecimiento de la comu-
nicación y la atención de necesidades en los ám-
bitos pedagógico, psicológico y de gestión para
instrumentar acciones que disminuyan los riesgos
de abandono y bajo aprovechamiento escolar por
el impacto de la pandemia”.

Es así, que entre el 22 de enero y el 15 de sep-
tiembre del presente año, se recibieron 17 mil 707
solicitudes, de las cuales destacan 11 mil 385 en
el rubro de apoyos para inscripciones, con una
atención del 100%, lo mismo que en educación

indígena, en tanto que en educación superior se
ha atendido al 98.6 por ciento de los casos.

El apoyo para realizar inscripciones ocupa el
64.30% del total de solicitudes, seguido de otras
para apoyos pedagógicos en nivel primaria con
9.80%, secundaria con 9.22%, media superior con
4.68%, preescolar con 3.94%, otros (temas de con-
trol escolar) con 6.65%, educación superior con
1.19%, educación indígena con 0.12% y educación
especial con 0.10%.

La Secretaría de Educación de Quintana Roo
(SEQ) implementó la estrategia SOS Educación Quin-
tana Roo para establecer canales directos de atención
a estudiantes, padres y madres de familia, y docentes
en el estado, buscando así fortalecer la gestión pública
de una manera cercana, sensible y acorde con las ne-
cesidades de la comunidad escolar.

Todos estos servicios se siguen brindando a
través de los diferentes canales de atención directa,
como las líneas telefónicas y de WhatsApp, y la
App SOS Educación Quintana Roo, utilizando los
módulos de atención en Chetumal y Cancún, la
activación de citas en línea para evitar filas y aten-
ción en espera, así como la plataforma Web y las
redes sociales de la SEQ, que siempre han sido
un medio de comunicación con los usuarios.

En el ámbito pedagógico, se apoya o acom-
paña en el proceso de enseñanza-aprendizaje,
como asesoría y tutoría para alumnos y padres
de familia, formación y actualización de figuras
educativas, entrega de libros y guías de apren-
dizaje, entre otros.

En el aspecto psicológico, se atienden las ne-
cesidades de apoyo y orientación en aspectos so-

cioemocionales que impactan a los estudiantes en
su proceso educativo y, en cuanto a la gestión, se
atienden las necesidades o solicitudes de apoyo
en materia escolar.

AVANZA IMPLEMENTACIÓN DE ASIGNATURA
CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

La titular de la Secretaría de Educación de Quin-
tana Roo (SEQ), Ana Isabel Vásquez Jiménez,
presidió la “Reunión de acompañamiento al per-
sonal docente del programa piloto de la Asignatura
de Educación con Perspectiva de Género para Me-
dia Superior”.

Se realizó la acción de acompañamiento con
los docentes que participan en la implementación
del programa piloto de la Asignatura para analizar
los primeros resultados, identificar obstáculos y
retos, además de establecer nuevos acuerdos.

Vásquez Jiménez manifestó que trabajarán en
la presentación, a la Dirección General de Bachi-
llerato de la Secretaría de Educación Pública (SEP),
de la propuesta para que autoricen que la asignatura
pueda ser insertada en el plan de estudios a partir
de enero “Creo que estamos en el momento de
que la asignatura se pueda convertir en un espacio
presencial, con todas las condiciones de cuidado
y pocas alumnas y alumnos”, señaló.

A esto agrega que “Una idea que me gustaría
poner en conocimiento de todos, es la posibilidad
de hacer reuniones con las madres y padres de fa-
milia donde hablemos del amor, de cómo fuimos
educados los adultos, del respeto, de mirar a nues-
tros hijos que no son los que tienen que cumplir
nuestros sueños sino los suyos propios”.

Apoyo a más del 90% de los interesados

SOS Educación Quintana Roo recibe 
más de 17 mil solicitudes de atención 

- En los ámbitos pedagógico, psicológico y de gestión en todos los niveles

SOS Educación Quintana Roo recibe 17 mil solicitudes relacionadas con los ámbitos pedagógico, psicológico y de gestión
en todos los niveles educativos.

SOS Educación Quintana
Roo es una estrategia

educativa a través de la
Secretaría de Educación
(SEQ), para recuperar a
los estudiantes de todos

los niveles que, por
diversas razones, se
ausentaron de sus

estudios a raíz de la
emergencia sanitaria 

de la Covid-19.

La SEQ avanza en la implementación de la Asignatura de Educación con Perspectiva
de Género para Media Superior.
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Realizan más pruebas rápidas 
en Quintana Roo para la detección
oportuna del nuevo coronavirus

- El gobierno del estado no baja la guardia y fortalece las acciones preventivas 
para equilibrar el cuidado de la salud y la recuperación económica   - Del 20 al 24 de 
septiembre operarán cinco módulos, dos en Othón P. Blanco y tres en Benito Juárez

Chetumal.- En Quintana Roo no se

baja la guardia en la prevención y

combate al coronavirus, por el con-

trario, se fortalecen las acciones para

disminuir los casos de contagios y

avanzar más rápido en la recupera-

ción de las actividades y la econo-

mía, como lo ha instruido el gober-

nador Carlos Joaquín.

En color amarillo en el Semáforo

Epidemiológico Estatal, a partir del

día 20 y hasta el 24 de septiembre,

los Servicios Estatales de Salud (Se-

sa) dan continuidad a la aplicación

gratuita de pruebas rápidas para la

detección oportuna de casos de co-

vid-19 en Othón P. Blanco y Benito

Juárez, señaló la secretaria de Sa-

lud, Alejandra Aguirre Crespo.

Refirió que estas acciones forman

parte de las estrategias dispuestas

por el gobernador de Quintana Roo

para la detección oportuna de casos

de esta enfermedad, con el objetivo

de disminuir la velocidad de trans-

misión del virus.

Al respecto, el gobierno de Quin-

tana Roo invita a las personas con

sospecha de tener esta enfermedad,

o con síntomas como fiebre, dolor

de cabeza y tos, que acudan a estos

módulos para la aplicación de la

prueba rápida. En total se aplicarán

mil 500 reactivos en Othón P. Blanco

y 3 mil en Benito Juárez.

De acuerdo con Sesa, para el

municipio de Othón P. Blanco, en la

ciudad de Chetumal, se instalaron 2

módulos que funcionan de 10 a 14

horas en la Plaza las Américas, ubi-

cada en la Avenida Insurgentes en

la colonia Emancipación de México,

así como en la Multiplaza Chedraui

de la Avenida Constituyentes del

Fraccionamiento El Encanto.

El gobierno de Quintana Roo invita a las personas con sospecha de tener Covid-19, o con síntomas como fiebre, dolor de cabeza y tos, que acudan a estos módulos
para la aplicación de la prueba rápida.

Se fortalecen en Quintana
Roo las acciones para
disminuir los casos de

contagios y avanzar más
rápido en la recuperación de

las actividades y la economía,
como lo ha instruido el

gobernador Carlos Joaquín.
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En total se aplicarán mil 500 reactivos en los municipios de Othón P. Blanco y 3 mil en Benito Juárez. Se recomienda a las personas que acuden a los módulos el uso
obligatorio y correcto del cubrebocas, la desinfección de manos y mantener sana distancia de 1.5 metros a 2 metros.

En el municipio de Benito Juá-

rez se instalaron, en Cancún, un

total de 3 módulos. Uno se en-

cuentra en el Crucero (Avenida

López Portillo, esquina Avenida

Tulum) y funciona de 14:00 a

18:00 horas.

Otro módulo está en el Cen-

tro Comercial Chedraui (Che-

draui Villas del Mar) ubicado en

la Avenida Kabah, esquina Ave-

nida Tules, en el fraccionamien-

to Villas del Mar, que funciona

de 15:00 a 19:00 horas.

También se instaló otro en el

Centro Comercial Chedraui Can-

cún Lak´in, en la calle Orquídeas

Supermanzana 259, manzana

101, Lote 01, colonia Centro, con

horario de 15:30 a 19:30 horas.

Recomendó a las personas

que acuden a los módulos el uso

obligatorio y correcto del cubre-

bocas, la desinfección de manos

y mantener sana distancia de 1.5

metros a 2 metros.

Los Servicios Estatales de 
Salud (Sesa) dan continuidad a

la aplicación gratuita de pruebas
rápidas para la detección oportuna

de casos de covid-19 en Othón
P. Blanco y Benito Juárez, 

señaló la secretaria de Salud, 
Alejandra Aguirre Crespo.
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Cancún.- Parece ser que por fin ha culminado la
temporada más agresiva de sargazo en Quintana
Roo y aunque hasta ahora aún hay algunas playas
con presencia de la macro alga, ya es de una forma
muy moderada, en comparación con lo que se re-
portaba en meses anteriores. En el caso de Cancún,
la Zofemat informó que lograron retirar más de 9
mil toneladas de sargazo de las costas.

Vagner Elbiorn Vega, Director de la Zona Fe-
deral Marítimo Terrestre (Zofemat) de Cancún,
confirmó que en lo que va del año han recolectado
9 mil 200 toneladas de sargazo en este destino tu-
rístico, siendo Playa Delfines, Coral y Marlín las
de mayor recale de la macroalga, pero donde ac-
tualmente ya se encuentra casi limpio. 

Señaló que el arenal con mayor problema es
la Coral, donde se han recolectado 5 mil 847 to-
neladas en lo que va del año, seguido de la Del-

fines, con mil 49.  De forma desglosada, el fun-
cionario municipal explicó que en enero se re-
colectaron 300 toneladas de sargazo en la costa
de Cancún; en febrero, 394; marzo, 508; abril,
mil 162; mayo, mil 823; junio, 2 mil 555; julio,
mil 506; agosto 716 y en lo que va de septiembre
236 toneladas, llegando casi a la recta final de
esta temporada 2021. 

“Este año fue mucho más alto que en 2020,
cuando no llegamos ni a 6 mil toneladas de reco-
lección de sargazo, ahorita llevamos 9 mil 200 y
las que se vayan acumulando, que por lo que se ve
ya no serán muchas más”, destacó Elbiorn Vega. 

Actualmente, Zofemat tiene trabajando a 180
brigadistas en dos turnos de seis de la mañana a
ocho de la noche, mismos que no sólo trabajan en
la recolección de sargazo, sino también en la lim-
pieza de las playas de Cancún. “Primero hacemos
pepena, luego entramos a trivados y luego ya va-
mos a la parte de sargazo” dijo uno de los traba-

jadores.   Elbiorn Vega dijo que después de que
el sargazo recala en la costa, se recolecta en la
orilla y se deja en un espacio de entre 24 y 48 horas
para que se seque, y posteriormente se traslada en
volquetes a su centro de disposición final “si lle-
vamos el alga mojada se va con muchísima arena,
entonces es muy importante secarlo”. 

Asimismo, refiere que cuando llega un recale
masivo, tardan entre uno y dos días en recolectar
el alga, por las grandes cantidades, por lo que tra-
bajan a marchas forzadas para su recolocación.
Al menos este año, dijo, tuvieron recales atípicos
en Playa Marlín, Coral y Delfines “tras la recolecta,
el sargazo es llevado a un centro de disposición
final, propiedad de la empresa Dianco, que de
acuerdo con su portal web está conformada por
ambientalistas y científicos especializados en el
estudio de algas” comentó.

La empresa Dianco está ubicada en Calopark,
sobre la carretera Cancún-Puerto Morelos, donde

el sargazo se deposita en un sitio especial, para
que no haya lixiviados. Esta empresa en el mes
de octubre iniciará operaciones para el uso del sar-
gazo, como la creación de fertilizantes, aseguran.

YA VAN 18 COMPLETAMENTE
LIBRES DE SARGAZO

De acuerdo con el Observatorio Ciudadano del
Sargazo y a la Red de Monitoreo del Sargazo de
Quintana Roo, hasta ayer 20 de septiembre de
2021, ninguna playa se encuentra con exceso de
alga marina, ninguna playa presenta abundante
presencia de esta macroalga, 20 están en color
amarillo (moderado), 45 están en verde (muy bajo)
y 18 están sin sargazo.

Algunos de los puntos que están sin sargazo
son, Holbox, Isla Contoy, Isla Mujeres, Costa
y Playa Mujeres, algunos puntos en la Zona
Hotelera de Cancún, Cozumel Oeste y la La-
guna de Bacalar.

Más de 9 mil ton. de sargazo,
retiradas de playas de Cancún 

- El mes con más recale en las playas de esta ciudad fue junio

En el caso de Cancún, la Zofemat informó que lograron retirar más de 9 mil toneladas de sargazo de las costas.

El director de la Zona Federal
Marítimo Terrestre (Zofemat)
de Cancún, Vagner Elbiorn

Vega, confirmó que en lo que
va del año han recolectado 9
mil 200 toneladas de sargazo

en este destino turístico,
siendo Playa Delfines, Coral

y Marlín las de mayor
recale de la macroalga.

Según cifras de Zofemat



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Seguridad 11Martes 21 de septiembre de 2021

Por redacción
DIARIOIMAGEN

Playa del Carmen.- Con el in-
cremento alarmante del índice
de delitos de bajo y alto impacto
en el municipio de Solidaridad
(Playa del Carmen), empresarios
exigen que en la próxima admi-
nistración se concrete la inter-
conexión de los servicios del C5
para combatir la delincuencia
que opera en la zona de la Ri-
viera Maya.

El presidente del Consejo
Coordinador Empresarial de la
Riviera Maya, Lenin Amaro Be-
tancourt, argumenta que la de-
lincuencia que afecta a Playa del
Carmen desde hace décadas se
encuentra en constante incre-
mento, lo cual se ha agudizado
durante la contingencia sanitaria,
por la pérdida de empleos y a
que no se han podido disminuir
los niveles de pobreza. 

“El sector empresarial res-
palda los operativos que se han
realizado en Cancún y Playa del
Carmen contra la delincuencia
organizada pero necesitamos que
sean permanentes y continuos pa-
ra evitar que se instalen nueva-
mente o únicamente se desplacen
a otras zonas”, argumentó. 

En este contexto, señala que

el C5 es un proyecto con amplias
expectativas, es decir, que bien
podría sumar al reforzamiento
del combate a la delincuencia y
con ello a que los empresarios,
comerciantes y la misma ciuda-
danía no sigan siendo afectados.
“Necesitamos que dé resultados
y se combine la prevención de
delitos con la aplicación de la
justicia”, sentenció.

El C5 aún no opera en el mu-
nicipio de Solidaridad, lo cual
atribuye a “la falta de vincula-
ción con la autoridad municipal.
No hay personal ni tampoco las
cámaras de vigilancia están co-
nectadas con el C5. Esperamos
que en la próxima administra-
ción se pueda concretar todo lo
que se necesita para que se pon-
ga en marcha” dijo.

Aunque hay disparidad de
criterios entre el sector empre-
sarial, la mayoría ha ofrecido su
colaboración para adquirir cá-
maras, a fin de que se conecten
con el C5 y con ello disminuir
el índice delictivo en la zona, lo
cual es un beneficio para todos
“es urgente la instalación de cá-
maras de vigilancia sobre todo
en la vía pública, necesitamos
que se instalen en forma masiva
cámaras de vigilancia y estén co-
nectadas con el C5”, concluyó.

NUEVAS RUTAS AÉREAS
BENEFICIAN AL TURISMO

El Consejo de Promoción Turís-
tica de Quintana Roo (CPTQ)
confía en que las nuevas rutas
aéreas que se abrirán desde Ucra-
nia, Ámsterdam y Turquía a Can-
cún sumarán a la recuperación

del turismo en temporada baja,
pues se estima que el turismo se
incremente un 40% en los meses
de octubre a diciembre, alcan-
zando sus máximos niveles en la
temporada alta de invierno. 

Darío Flota, director del
CPTQ, argumentó que el turismo
europeo ayudará a que continúe
avanzando la reactivación eco-
nómica en la entidad. “Los turis-
tas de este continente suelen que-
darse entre siete a 14 días, por lo
que será benéfico para los hoteles
y restaurantes. En estos meses se

inician las rutas de vuelos desde
Europa, Ucrania es una, habrá
otra de Moscú, también llegará
la de Ámsterdam- Cancún que
será operada por la aerolínea
KLM, los pronósticos son alen-
tadores para el municipio”, dijo.

El directivo añade que la va-
cunación en el estado incentiva
la llegada del turismo europeo,
luego de que en 2020, cayera
hasta en un 73% por las restric-
ciones que impusieron esos paí-
ses sobre México. “Consideró
que en el 2022 ya se podrá tener

una cifra igual o mayor en cuan-
to a turistas del Continente Eu-
ropeo”, comentó.

Finalmente, dijo: “El turismo
de Europa venía creciendo en
los últimos cinco años, rápida-
mente se convirtieron en nuestro
quinto mercado, sin embargo en
el 2020 cayó drásticamente por
la emergencia sanitaria, las cifras
son alentadoras, pues aunque es-
te 2021 todavía hubo varias res-
tricciones, esperamos que para
el 2022 la vacunación los aliente
a venir a Cancún”.

Ante el aumento del índice delictivo 

Preocupa a empresarios que
aún no opere el C5, en Playa 

- Piden reforzar el combate a la delincuencia en la Riviera Maya

Por el incremento del índice de delitos en Playa del Carmen, empresarios exigen la interconexión de los servicios
del C5 para combatir la delincuencia.

Empresarios argumentan que la delincuencia
que afecta a Playa del Carmen desde hace

décadas se encuentra en constante
incremento, lo cual se agudizó durante 
la contingencia sanitaria, por la pérdida 
de empleos y a que no se han podido 

disminuir niveles de pobreza.El CPTQ confía en que las nuevas rutas aéreas que se abrirán desde Ucrania,
Ámsterdam y Turquía a Cancún sumarán a la recuperación del turismo.
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) invalidó la figura de objeción de
conciencia en la Ley General de Salud
porque el Congreso de la Unión no esta-
bleció parámetros claros para ejercer este
derecho, a pesar de que ya la había reco-
nocido como constitucional

Ante esto, los ministros retomarán este
martes el tema para establecer qué linea-
mientos deben incluir los legisladores fe-
derales y enviarán un exhorto al Congreso
de la Unión para que corrija la ley.

La objeción de conciencia es la figura
por la cual el personal de salud puede ne-
garse a participar en ciertos procedimien-
tos por razones ideológicas, religiosas o
éticas y fue incluido en la Ley General de
Salud desde 2014.

Desde la semana pasada, el Pleno de
la Corte reconoció que este derecho es
constitucionalmente válido, pero los mi-
nistros observaron que el Congreso de la
Unión únicamente estableció que no puede
ser ejercido cuando la vida del paciente

esté en riesgo o cuando se trate de una ur-
gencia médica.

Al respecto, el ministro presidente de
la SCJN, Arturo Zaldívar, advirtió que la
objeción de conciencia es comúnmente
utilizada por personal médico para no
practicar abortos, lo que puede ser utili-
zado como una herramienta para impedir
a las mujeres ejercer su derecho a decidir,
mismo que fue reconocido por la Corte
hace dos semanas.

El proyecto de resolución fue realizado
por el ministro Luis María Aguilar Mo-
rales, quien propuso avalar la objeción de
conciencia tal como está en la Ley general
de Salud y establecer una interpretación
en la sentencia que dicte el Máximo Tri-
bunal para que sea considerada por el sec-
tor salud y los jueces y tribunales, según
sea el caso.

Sin embargo, este lunes, el ministro
Zaldívar insistió en que dejar la Ley Ge-
neral de Salud tal como está puede impli-
car un riesgo en perjuicio de las mujeres.

Los ministros retomarán
este martes el tema para

establecer qué lineamientos
deben incluir los legisladores

federales y enviarán un
exhorto al Congreso de la

Unión para que corrija la ley.

El datoPara la práctica de abortos

Ordena SCJN legislar de nuevo 
sobre la objeción de conciencia
Exhorto al Congreso para ejercer claramente este derecho 

El presidente Andrés Manuel López Obrador declaró
que le desespera “el burocratismo” que existe en
los los tres Poderesde la Unión, tras señalar que in-
tervendrá en el caso de un mujer presa que supues-
tamente sufrió tortura 

“Me desespera el burocratismo que desgracia-
damente existe en los tres Poderes; en el Ejecutivo,
en el Legislativo, en el Judicial. Y muy lamentable-
mente en el Poder Judicial”, dijo López Obrador en
su conferencia mañanera del lunes en Santa Lucía
del Camino, Oaxaca, en las instalaciones de la 28
Zona Militar.

El mandatario señaló una actitud “demasiado rí-
gida”en el Poder Judicial, en el que no predomina
la idea ni la voluntad de hacer justicia. 

“Les falta mística a los jueces para hacer justicia.
Tanto al interior del gobierno que represento, en lo
que es el Poder Ejecutivo, tenemos que seguir in-
sistiendo, buscando que se liberen a personas que
injustamente están detenidas o a quienes no han sido

sentenciados en años, que por ese hecho deberían
obtener su libertad”, expresó.  

Añadió que envió un escrito a la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN), pero no ha obtenido
respuesta. 

“Desafortunadamente se retorcía la ley y había
venganzas, escarmientos, entonces era difundirlos,
eso viene de tiempo atrás, de cómo fabricaban de-
litos”, señaló ante el gobernador Alejandro Murat.

Pide no politizar caso de explosivo 
en Salamanca que dejó dos muertos

Luego que el domingo explotará una caja en Sala-
manca, Guanajuato, que dejó un saldo de dos per-
sonas muertas y un número no determinado de he-
ridos, el Presidente manifestó que se debe de castigar
a los responsables, que no haya impunidad y afirmó
que es probable que la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) atraiga el caso, pero pidió no politizar
el hecho.

AMLO: me desespera burocratismo en los tres Poderes
“Muy lamentablemente, en el Judicial”

Ministros de la SCJN enviarán un exhorto al Congreso de la Unión para que corrija la Ley
General de Salud, sobre objeción de conciencia.

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó una actitud
“demasiado rígida” en el Poder Judicial.
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ES CURIOSO, PERO DESDE QUE
ASUMIÓ EL PODER, Andrés Ma-
nuel López Obrador, de pronto, em-
piezan los “comentadores” a decir
que por qué desde Morena se busca
perpetuarse en el poder  y no importa
que AMLO diga una y otra vez que
terminando su mandato se va mucho
a “La Chingada”, que así se llama el
“ranchito” donde quiere pasar su final
feliz, escribiendo y no participando
de manera alguna en política. Y pues
nadie le tiene confianza, ni le tiene
credibilidad en lo que asegura, pero al
decir esto, él mismo se pone la soga al
cuello y lo cumple o lo cumple por-
que si no daría pie para que todos los
rumores de la “derecha” sean creíbles
y digo que lo más seguro es que cum-
pla con su retiro, ya que en la jugada
del cambio, cuando menos, ya no se
notan aquellas fortalezas que le brin-
daban a Marcelo Ebrard y sí en cam-
bio los afectos desbordados en favor
de Claudia Sheinbaum y para dar for-
taleza a su dicho y poner al “guardián
de la puerta”, se ha escogido como se-
cretario de Gobernación a su amigo
ADÁN AUGUSTO, QUE EN EL
NOMBRE LLEVA EL MENSAJE,
COMO EL “PRIMER HOMBRE” y
en pocos días ha doblegado a los gru-
pos de las fuerzas políticas del país
que han circulado por sus oficinas y
lo proyectan ya como un posible can-
didato a “la grande , a la “grandota” y
pues ni lo duden, en este país y de
acuerdo a los intereses del que se va y
de los que llegan todo puede suce-
der… Y tan es así que al amigo que le
hacía alguna sombra como fuerza en
el poder Julio Scherer , le dice en su
carta: “Pues, de los amigos no se des-
pide uno”

Así, Adán, “el primer hombre”,
Augusto López Hernández, pues pa-
rece ser y pues puede ser, si los demás
jefes de pandilla en Morena no acep-
tan las cosas como las ordena el que
manda y si es necesario, pues coloca
la fuerza política para sostener el po-
der político que es el objetivo de cual-
quier organización que llega al poder
o lo anda buscando, y en este esfuer-
zo, sin duda, no ha tenido rival serio
el Presidente porque ha logrado im-

ponerse con un alto nivel de confian-
za y credibilidad, así lleguen los fas-
cistoides grupos de Abascal a decir
que no soporta, “Válgame Dios y Ma-
ría Santísima”, que el hombre del po-
der, del cual  no dice su nombre para
no pecar y tener que hacer buches de
agua bendita, sea el que “abraza a los
dictadores”, bueno, como ya sabemos
que esa familia es dictadorzuela en
contra de los escritores que considera
pecaminosos, pues es claro que tam-
poco podrá leer la obra del Presidente
sobre sus resultados de los tres años,
porque le saldrán pústulas pecamino-
sas y dolorosas por andar en los cami-
nos de los pecadores.

El caso es que el nuevo proyecto
para la lucha presidencial que gozará
de toda protección y la unificación de
fuerzas políticas garantizando las rela-
ciones y amistad entre esa familia y el
Presidente, lo es, sin duda alguna,
ADÁN, “EL PRIMER HOMBRE”,
AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ y
ya veremos cómo masca la iguana,
cuando los blasfemos que buscan calar
al bueno, reciban las respuestas y mor-
didas de un hombre serio que va en se-
rio, todo, como en los viejos tiempos,
donde el “tapado” casi casi era el bue-
no, salvo cambios y jugadas de último
momento. Y pues ya iremos viendo y

analizando las “caras” de la jefa de
Gobierno de la capital, “corazón del
país” cuando le digan o descubra lo
que es la jugada real, por lo pronto,
pues el creador de la Línea 12 del Me-
tro, pues pareciera ya “chupó faros”.

A estas alturas del partido no son
locos ni pocos los políticos, empresa-
rios, “narcos”, policías, financieros y
militares que no pregunta qué en dón-
de se consigue el “cervetamol” para
los dolores y los temores y pues como
no somos médicos hay les dejamos el
tema a los médicos, los buenos, no a
los que siguen los oportunismos de
López-Gatell que para el caso es no
saber nada más que andar oliéndole el
trasero a su jefe no vaya a necesitar
alguna declaración para explicar las
razones por las que estamos mejor
cuando andamos peor y eso, se llama
magia o engaño.

Al parecer el “cervetamol” es co-
mo las aspirinas o las promesas de
cumplir con las “mandas” que hace
uno cuándo lo que quiere es que le
operen la “cruda” y que la señora no
reclame lo de la quincena ni haga
“panchos” porque uno llega tarde y
con ganas, pero no hay aspirinas pa-
ra los dolores de cabeza ni “chelas”
en el “refri”, ni calditos para entrete-
ner los dolores y los terrores. El lí-

mite es el espacio entre la calle y la
puerta del hogar.

Así, en la “cruda”, andan en la po-
lítica, todos hacen mandas y prome-
ten comportarse mejor y bien en las
“cheleadas” del dominó con los cua-
tes y prometen dejar los cheques de
quincena en mano de ya saben quién,
porque al final son las que mandan,
incluyendo a ya saben quién, porque
ante voz firme y acalorada no hay ni
promesas ni respuestas, sino, sola-
mente obediencia, obediencia total
como la que se requiere  en política
nacional, porque es cierto aquello de
que el que se mueve no sale en la foto
o incluso ni sale. Algún despistado
nos consulta sobre quién o quiénes le
pusieron el nombre al ranchito de ju-
bilación de ya sabes quién y lo que se
me ocurrió decirle es que nadie, sino
que él mismo, adelantándose a la ju-
gada, pues le puso el nombre para en-
tender que cualquiera podía decir
dónde andaba ya saben quién en las
buenas o las malas. Y ha sido tan cui-
dadoso el Presidente que no aprovechó,
como el vaquero Fox, la llegada de al-
gún chamuco o presidente de cualquier
país, para arreglar el sitio y que se car-
gara el gasto a la nación, lo que de-
muestra que pendejo pendejo no lo es.
Tiene en verdad visión de Estado.

Nueva jugada

AMLO ha escogido
como secretario 
de Gobernación 
a su amigo Adán
Augusto, que en 
el nombre lleva el
mensaje, como el
“primer hombre” 
y en pocos días 
ha doblegado a 
los grupos de las
fuerzas políticas 
del país que han
circulado por 

sus oficinas y lo
proyectan ya 

como un posible
candidato a 
“la grande”.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx

Adán Augusto López
Hernández, secretario
de Gobernación.
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Un rumor recorre las oficinas pú-
blicas, las que sacude con escalo-
fríos entre la alta burocracia, ya
que se menciona la posibilidad de
que varios gobernadores que ter-
minan sus administraciones serán
sumados al gobierno federal. 

La noticia no se da por cierta,
aunque tampoco nadie la niega, y
establece que varios de los actua-
les secretarios del gabinete y algu-
nos directores no han podido sacar
exitosamente las tareas asignadas
por lo que en breve serán releva-
dos de sus cargos. 

Estas versiones hacen ver que el
Presidente requiere de personas
con experiencia administrativa y
los gobernadores pueden ser ese
elemento que cubra con las necesi-
dades actuales. 

La realidad nos muestra que el
Ejecutivo federal tiene un grupo
variopinto de personajes que pue-

den ayudarle en la tarea de gober-
nar, aunque la mayoría de ellos no
haya podido con el paquete que le
significaron sus propios gobiernos,
donde realizaron acciones fallidas. 

Estos personajes que dejarán
sus gobiernos en breve quedarán
desempleados políticamente, si es
que el gobierno federal no los jala
para colaborar en él y tendrán que
esperar hasta los comicios de 2024
para ver si logran un espacio en el
Congreso de la Unión. 

El llamado que hizo el presiden-
te López Obrado a un ex goberna-
dor y un gobernador todavía en fun-
ciones para que se sumen a su go-
bierno en tareas diversas es un ali-
ciente para estos gobernantes que
en algún momento debatieron con
el Ejecutivo federal y hasta arreme-
tieron verbalmente en su contra. 

Sin embargo, López Obrador ha
mencionado en diversas ocasiones
que su fuerte no es la venganza y
que no tomará revancha en contra
de nadie, por lo que muchos de es-
tos gobernadores esperan el milagro

de ser convocados a la gran fiesta. 
Uno de esos personajes que

en unos días dirá adiós al gobier-
no de su estado es Jaime Rodrí-
guez Calderón, “El Bronco”,
quien sostuvo un fuerte enfrenta-
miento con López Obrador cuan-
do ambos buscaban la Presiden-
cia de la República el que siguie-
ron al triunfo de AMLO y el re-
greso de Rodríguez Calderón, al
gobierno de Nuevo León. 

Sin embargo, las aguas se asen-
taron y los meses siguientes trans-
currieron en una base de cordiali-
dad y respeto de uno hacia el otro y
al viceversa. 

Javier Corral, ya ex gobernador
de Chihuahua, no ha ido llamado a
colaborar en el gabinete del ex
presidente de Morena y se cree
que tampoco se le hará invitación,
ya que aunque su sexenio terminó
en paz con el gobierno federal,
aquel diferendo por el agua fue
bastante comentado. 

Otro que dejará el gobierno de
su estado el 31 de octubre es Jai-

me Bonilla, gobernador por dos
años en Baja California y de quien
se espera sea incorporado de in-
mediato al gabinete federal, ya
que en un par de ocasiones el pro-
pio presidente López Obrador ha
mencionado su invitación. 

También Héctor Astudillo ha re-
cibido elogios del primer mandata-
rio, aunque se desconoce si el priis-
ta será invitado al gabinete, una vez
que concluya con su mandato en
Guerrero.  Juan Manuel Carreras,
de San Luis Potosí, fue un goberna-
dor sin gran presencia dentro de su
entidad y mucho menos fuera de él,
por lo que se descarta alguna invi-
tación en su futuro. 

Francisco Domínguez, de Que-
rétaro, hizo una buena labor, según
sus gobernados y aunque al princi-
pio se mostró distante con López
Obrador, desistió de formar parte
del grupo de gobernadores insurrec-
tos del PAN y del PRI que exigían
una reasignación de recursos. Por
militar en el PAN se ve difícil que
Pancho Domínguez sea invitado, si-

tuación que rechazaría de inmediato
la dirigencia nacional panista. 

Hasta el momento, los gober-
nadores que ya terminaron con su
gestión son Marco Mena, Tlaxca-
la; Antonio Echevarría, Nayarit;
Claudia Pavlovich, Sonora; Carlos
Aysa, Campeche; Alejandro Tello,
Zacatecas; Javier Corral, Chihua-
hua, entre otros. 

*****
Sin duda, Cuauhtémoc Blanco es
un gobernador rara avis y cualquier
cosa que se diga de él no debe sor-
prender. La gran popularidad del
futbolista le dio el triunfo en la al-
caldía de Cuernavaca de la que se
proyectó al gobierno estatal, gana-
do con amplitud, lo que no signifi-
ca que gobierne el estado. La admi-
nistración queda a cargo de varios
personajes cercanos a su entorno,
ya que Cuauhtémoc lo que sí sabe
hacer es divertirse, sin importarle
que la entidad sucumba ante los fe-
nómenos naturales o la presencia
de la delincuencia organizada. 

ramonzurita44@hotmail.com

Más gobernadores, al gobierno federal
Por Ramón 

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

México dejó de ser referente en
las estrategias internacionalistas y
da bandazos en su política exte-
rior. Abandonó los principios de la
Doctrina Estrada y echó por la
borda el prestigio que ganó con un
Premio Nobel. Se sudan calentu-
ras ajenas con la defensa insoste-
nible de dictaduras como la cuba-
na, venezolana o nicaragüense,
además de alentar un bloque de
gobiernos populistas. La reunión
de jefes de Estado que tuvo lugar
aquí, desechó por falta de consen-
so la propuesta de nuestro gobier-
no para desaparecer a la OEA.

En plena ceremonia de Inde-
pendencia, AMLO arremetió con-
tra el gobierno norteamericano por
el histórico bloqueo económico a
Cuba y al día siguiente le pide re-
galadas vacunas a la administra-
ción de Joe Biden para los países

de América Latina. La 4T mantiene
un juego perverso con la Casa
Blanca que a mediano plazo se le
puede revertir. Lo vemos con el te-
ma migratorio donde México hace
el papel de policía malo y detiene,
incluso con el uso excesivo de la
fuerza y violación a los más ele-
mentales derechos humanos, las
caravanas de migrantes que quie-
ren cruzar el país rumbo al sueño
americano. Miles de haitianos son
deportados y se recibe otro tanto de
isleños en la frontera norte que son
rechazados por las autoridades
americanas y aquí esperan el trámi-
te eterno de sus solicitudes de asilo.

México insiste en atacar las
causas sociales y económicas de la
migración con los programas asis-
tenciales gubernamentales como

sembrando vida que en nuestro te-
rritorio solo ha ayudado a 400 mil
personas. Los norteamericanos
han rechazado en más de una oca-
sión esa estrategia e incluso  favo-
recen a empresas americanas para
instalarse en Centroamérica, com-
prarles mercancías a productores
de la región o utilizar su maquila
para la industria norteamericana,
las que son medidas que realmente
combaten el desempleo y ayudan
a las economías nacionales.

Pero los estadounidenses no
quitan el dedo del renglón y no so-
lo quieren frenar la excesiva mi-
gración de la zona, que ya se les
convierte en un problema de segu-
ridad nacional, también exigen a
la 4T cumplir con los acuerdos del
T-MEC sobre todo en inversiones

en energías limpias y el cumpli-
miento de la legislación laboral.

Por otra parte, el presidente ha
recibido muchas críticas por el ex-
cesivo protagonismo del mandata-
rio cubano en las festividades de
la Independencia nacional, espe-
cialmente por darle foro para ata-
car al vecino del norte. Incluso
propició enfrentamientos durante
las protestas afuera de la embajada
isleña con grupos de choque del
SME y otras organizaciones afines
al movimiento morenista que ins-
tigaron y agredieron a los oposito-
res al régimen cubano con la com-
placencia de la policía.

Tampoco les fue mejor durante
la reunión de jefes de Estado de la
CELAC, donde al menos los presi-
dentes de Uruguay y Paraguay

cuestionaron la presencia de los
dictadores de Venezuela, Nicaragua
y Cuba; tampoco prosperó la cons-
piración contra la OEA y la pro-
puesta de crear un nuevo organismo
multinacional en la región. Como
sabemos, México ha cuestionado
las resoluciones de la actual institu-
ción latinoamericana sobre todo
cuando afectan a los caribeños o al
gobierno de Maduro o el nulo apo-
yo a Evo Morales. En más de una
ocasión ha habido confrontaciones
entre el canciller mexicano y el se-
cretario general de la agrupación de
los 34 Estados miembros latinoa-
mericanos, Luis Almagro Lemes.

Atrás quedó el liderazgo de
México en el concierto interna-
cional, nada hay de la Doctrina
Estrada o del liderazgo de Alfon-
so García Robles; seguimos co-
mo trastienda  de los Estados
Unidos y ahora apoyamos a go-
biernos dictatoriales o populistas
con problemas de estabilidad po-
lítica como Argentina.

POR LA DERECHA..!
La nueva política exterior

Por Luis
Ángel García
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Por primera vez, luego de 3 años
en el poder, Andrés Manuel Ló-
pez Obrador abrió el diálogo di-
recto a través de su secretario de
Gobernación, Adán Augusto Ló-
pez, con todas las fuerzas políti-
cas en el Senado.

Fue, subrayó Ricardo Monreal -
quien se asumió como vocero de to-
dos-, un primer ejercicio de diálo-
go, constructivo, franco y de
apertura, que además tuvo el sim-
bolismo histórico de ser, no como
era antes, en la Secretaría de Gober-
nación, sino en el Senado.

Fue, agregó, un encuentro en-
tre el Poder Ejecutivo a través
de su secretario de Gobernación
y los dirigentes de los partidos
en el Senado... 

En ese evento sin disonancias,
gritos o reclamos, estuvieron el
creador y líder de Movimiento Ciu-
dadano, Dante Delgado, quien es-
tuvo acompañado por Patricia
Mercado; los senadores panistas
Josefina Vázquez Mota y Julen
Rementería; los senadores priístas
Miguel Osorio Chong, Claudia
Ruiz Massieu y Manuel Añorve;
Miguel Ángel Mancera, por el
PRD; Geovanna Bañuelos, del PT;
Manuel Velasco, del PVEM; Sasil
de León, del PES y los morenistas
Olga Sánchez Cordero, Mónica
Fernández, Eduardo Ramírez
Aguilar, Marybel Villegas e Higi-
nio Martínez.

Todos hablaron. Todos se congra-
tularon por el inicio de este diálogo.
Por el cambio de política. Por abrir
causes de entendimiento.

Ahora falta, dijeron los de oposi-
ción, que esta apertura se extienda a
los partidos políticos.

Monreal, quien propuso el en-
cuentro, resumió: estamos satisfe-
chos con este encuentro porque no
había ocurrido en los tres años.

“Y el hecho de que se celebre es-

te diálogo en el Senado de la Repú-
blica es muy simbólico, es una acti-
tud de respeto al Poder Legislativo
que nosotros celebramos. 

“Por eso estamos satisfechos con
el encuentro y estamos satisfechos
con que el Presidente de la Repúbli-
ca haya designado como único inter-
locutor al secretario de Gobernación.

“Primero, porque así lo dice la
Ley Orgánica”, 

Consideró que al designar como
su interlocutor directo a su secreta-
rio de Gobernación, ya no habrá ne-
cesidad de tener encuentros con él,
como ocurría en sus desayunos ta-
maleros en Palacio Nacional, que se
suspendieron abruptamente luego
del proceso electoral del 6 de junio.

“... avalamos el que el secretario
de Gobernación sea el único inter-
locutor con el Congreso para el ca-
so de iniciativas o el caso de trabajo
conjunto, que llevemos a cabo entre
el gobierno federal y el Congreso
mexicano, en este caso el Senado
de la República.

“El inicio de una nueva etapa, un
nuevo diálogo con el Ejecutivo”.

Este nuevo diálogo e interlocu-
ción deberá dar frutos hoy con la
posible presencia en el Senado de la
secretaria de Seguridad Pública,
Rosa Icela Rodríguez, y los titula-
res del Gabinete de Seguridad, indi-
có el zacatecano.

Indicó que los acontecimientos
últimos del fin de semana en que se
utilizaron bombas dentro de la con-
frontación de grupos delictivos es-
tablecen una gravedad en seguridad
que requiere que en la comparecen-
cia de hoy participen además los se-
cretarios de la Defensa y Marina, y
los jefes de la Guardia Nacional.

Habrá qué ver cuanto dura esta
apertura y diálogo directo entre po-
deres y con la oposición con un pre-
sidente de mecha cortísima, y una
volubilidad insospechada, que en
un momento dice una cosa y a los 5
minutos la cambia por lo contrario.
Que promete y se desdice con el
mayor de los descaros. 

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Maduro y Díaz-Canel...

Por Roberto
Vizcaíno

¡Por fin! Hay diálogo directo entre 
Poderes y con las fuerzas políticas  

Fue, subrayó
Ricardo Monreal 
-quien se asumió
como vocero de
todos-, un primer
ejercicio de diálogo,
constructivo, franco
y de apertura, que
además tuvo el
simbolismo

histórico de ser, no
como era antes, en
la Secretaría de
Gobernación, sino
en el Senado.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Día de relaciones favorables, incluso alguien podría
prestarte su ayuda desinteresada.

La cultura, el refinamiento, la agilidad metal y el ingenio
te resultarán muy atrayentes.

Hoy podrías desarrollar algún tipo de relación con una
persona muy sabia. Felicidades.

En el ámbito del trabajo obtendrás resultados positivos y
muy favorables. 

No seas demasiado estricto-a con los demás, recuerda que
nadie es perfecto.

Te espera un día de mucho trabajo, , así que será necesario
que te organices bien.

En la salud deberías cuidar ahora de tus rodillas y huesos
porque podrían resentirse.

Quizá tu trabajo no te deje demasiado tiempo libre hoy,
con organización podrás con todo. 

Posible que hayas descuidado un poco a tu familia, y le
hayas echado la culpa al trabajo.

Últimamente concentras t tus energías en el trabajo y dejas
poco tiempo a la recreación.

Trata de reunir a las personas que quieres y disfrutar de
los momentos que compartan.

Consiente a tu familia y a los seres que amas, permite
también que ellos te consientan. 

TIP ASTRAL

TRÉBOL DE CUATRO HOJAS. Uno de los amu-
letos más conocidos es el trébol de cuatro hojas.
Busca uno tu misma y guárdalo contigo hasta que
se cumpla el deseo. No debes dejar que se seque, si
ésto ocurre, debes cambiarlo por uno fresco.

*** Sus nutrientes, ricos en an-
tioxidantes y antiinflamatorios,
parecen ayudar frente al deterio-
ro cognitivo, reduciendo el daño
oxidativo y la inflamación en el
cerebro .

*** El consumo frecuente de
nueces está relacionado con una
mejora de las funciones cogniti-
vas en edades avanzadas.

*** La vitamina E que con-
tienen estos frutos secos ayuda
en la prevención del Alzheimer.

*** Los ácidos grasos ome-
ga-3 son una familia de grasas
poliinsaturadas que se dividen en
ácido alfa-linolénico, ácido do-
cosahexanoico (DHA), y ácido
eicosapentanoico (EPA). De to-
dos ello, el ácido alfa-linolénico
no puede ser sintetizado por el or-
ganismo, por lo que debe ser in-
gerido a través de la dieta.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 
hogar y belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Las nueces se asocian desde la
antigüedad con la buena memoria

SOLUCIÓN

1947.- Nace el escritor estadunidense Stephen King.
Es autor literario de diversos géneros, entre los que des-
taca su labor dentro de las novelas de suspenso y terror.
Su obra es prolífica y algunas novelas y relatos suyas
se han adaptado al cine y la televisión.

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres

Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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Por Arturo Arellano

Quique Neira (ex-integrante
de Gondwana), se encuentra
lanzando su nuevo sencillo
“Hasta que me olvides”, en
el marco de su concepto de
versiones a grandes iconos
de Latinoamérica, y en este
caso tocó un nuevo home-
naje a Luis Miguel, con el
tema en formato de reggae,
que ya está siendo todo un
fenómeno, lo mismo que sus
antecesores. 

En entrevista exclusiva
para DIARIO IMAGEN,
declaró “vengo con este
concepto de artistas icónicos
a nivel latinoamericano, pri-
mero decidí hacer una ver-
sión de ‘Culpable o no’, te-
ma de Luis Miguel como un
experimento sonoro, porque
nunca se había hecho una
versión de él en clave de
reggae, afortunadamente fue
un éxito tan grande e ines-
perado, y ahora me animé a
hacer un segundo, una nue-
va versión con otra canción
de Luis Miguel, que elegí
desde la inspiración, porque
me volví fanático suyo, des-
de que comencé a escuchar
su repertorio”. 

Celebró que es una can-
ción de la autoría de Juan
Luis Guerra, otro icono de
nuestra cultura “el tema es de
Juan Luis Guerra, que es otro
grande, lo que viene a darle
un plus a la decisión de rein-
terpretarla en género de reg-
gae. Para nadie es un secreto

la capacidad increíble de in-
terpretar emociones de Luis
Miguel, esa es una caracte-
rística que lo ha hecho ser lo

que es, uno se va dando cuen-
ta de que para poder lograr lo
que Luis Miguel es hoy a ni-
vel hispanoamericano, nece-
sitó de una convicción muy
grande, de una capacidad de
sobreponerse a circunstancias
complejas en la vida y de su
amor por la música, por ello

es merecedor de todos los ho-
menajes del mundo”. 

Quique reconoce que al
conocer un poco de su vida,

“uno se explica por qué hay
tanta emotividad al escuchar-
lo cantar, Luis Miguel, deja
ver el trasfondo de su vida
con su voz. Me sumé a su pú-
blico a través de la serie que
sacaron sobre su vida y eso
me conmovió, me hizo co-
nectar con el muchacho, con

la persona, más que con su
música, todo es a partir de
ello. Sufre la desaparición ex-
traña de su mamá, la separa-
ción de sus hermanos y vive
en soledad a pesar de ser
quien es. Aun con todo ello
sale adelante, se sobrepone y
se vuelve una inspiración…
su historia tiene todo que ver
con su forma de cantar”. 

“COMO LA FLOR” ES EL TEMA
MÁS REPRESENTATIVO DE LA

REINA DEL TEX MEX

Este trabajo de covers, en
el que Quique ha reinterpre-
tado grandes canciones del
repertorio popular latinoa-
mericano, esta en YouTube
y Spotify, que son platafor-
mas verificadas “En este

tiempo de pandemia estuve
grabando covers, pero tam-
bién tengo un disco mío que
tengo archivado, hasta que
en algún futuro decidamos
publicarlos, porque este
tiempo de pandemia he
creado canciones y he lo-
grado mi objetivo, porque

estoy contento, de ver que
en tiempos tan malos, que
han afectado mucho al es-
pectáculo, en mi caso ha si-
do creativo y pronto verán
a la luz más música”. 

Recientemente lanzó “Co-
mo la Flor”. el siguiente co-
ver, que también es una can-
ción de un artista icónico de
Latinoamérica, Selena “La
Reina del Tex Mex”, que ha
sido llevada por Quique al
reggae “el tema es un clásico
y tiene mucho que ver con
México. Sabía desde un prin-
cipio que hacer covers de éxi-
tos latinos era un trabajo ago-
tador, tenía que enfocarme so-
lo a las canciones que sentí,
traté de no engolosinarme,
cuando hice la de Camilo

Sesto, me costó no hacer más
temas suyos, tuve que elegir
solo una canción representa-
tiva, lo mismo me pasó con
Selena, fue difícil elegir solo
una canción”.

Y destacó que si bien hay
muchos artistas mexicanos a
quienes les gustaría reversio-

nar, ahora mismo se siente en
deuda con su patria Chile “Hi-
ce el homenaje entendiendo
que Luis Miguel es de los ar-
tistas más queridos de México
y Latinoamérica, mas adelan-
te podría versionar a otro me-
xicano, habiendo tantos que
me gustan Natalia Lafourca-
de, Julieta Venegas, José José,
Javier Solis, hay mucho de
donde elegir, muchos artistas
han marcado mi vida, pero es-
toy en deuda con Chile, quiero
hacer una versión de los Án-
geles Negros, por ejemplo”. 

Finalmente adelanta que
pronto espera reencontrarse
con los escenarios y su pú-
blico “efectivamente empe-
zamos con ensayos, donde
estamos montando los co-

vers para el show en vivo,
así que Dios mediante cuan-
do pase esta pandemia saldré
a tocar en vivo para el públi-
co y este show tendrá mu-
chas de estas canciones, para
mostrarlas y ojala sea en Mé-
xico, me muero de ganas de
estar allá” concluyó.

*** En el marco de su concepto de versiones a

grandes intérpretes latinos y después de haber

logrado un gran éxito con “Culpable o no”

*** Asimismo, estrenó “Como la Flor” de Selena

en un estilo que ha conquistado a los mexicanos

Quique Neira lanza 
“Hasta que me olvides”

El exintegrante de Gondwana lanza su nuevo sencillo “Hasta que me olvides”, en el marco de su concepto de versiones a grandes iconos de Latinoamérica,

y en este caso tocó un nuevo homenaje a Luis Miguel, con el tema en formato de reggae.

Nuevo tributo a Luis Miguel
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“Los ricos también lloran”, pro-
tagonizada por Claudia Martín,
Sebastián Rulli y Fabiola Gua-
jardo, comenzó grabaciones en
la Ciudad de México, produc-
ción de Carlos Bardasano.

“Los ricos también lloran”
cuenta la historia de Mariana
una joven humilde y aguerri-

da que tras quedarse sola y
desamparada, llega por de-
signios del destino a la vida
de Don Alberto Salvatierra,
interpretado por Guillermo
García Cantú, un magnate
empresarial y uno de los
hombres más adinerados y
poderosos del país.

Ahí, Mariana conocerá a
Luis Alberto Salvatierra uno
de los solteros más  cotizados,
quien vive su propio dolor y
quien, seducido por el carisma,
la belleza y la autenticidad de
Mariana encontrará el verda-
dero y más honesto amor.

Un romance ajeno a los ni-
veles socioeconómicos, a los
prejuicios sociales y catalo-
gado como uno de las más
icónicos de todos los tiempos,
pero marcado por la tragedia,
las intrigas, los celos, las men-
tiras y hasta la muerte.

“Los ricos también lloran”
cuenta con las actuaciones es-

telares de Azela Robinson,
Alejandra Barros, Víctor
González, Henry Zakka Ar-
turo Barba, Sergio Reynoso,
Rubén Sanz, José Luis Fran-
co, Dalilah Polanco, Dobrina
Cristeva y Luis Gatica Se su-
man al elenco protagónico
Lorena Graniewicz, Diego
Klein, Mario Moran, Thalí
García, Michelle Jurado, An-
tonio Fortier Mimi Morales,
Paola Toyos, Carlos Gatica y
Hugo Catalán.

“Los ricos también lloran”
es dirigida por Luis Manzo
“Si nos dejan”, “Cómo tú no
hay 2” y Pavel Vázquez.

Es una historia original
de Inés Rodena y escrita por
Esther Feldman “El Dragón”
y Rosa Salazar “Lo que La
vida Me robó”.

“Los ricos también lloran
estrenará por las estrellas en
febrero de 2022, en el horario
de las 21:30 horas.

Los problemas legales para
Laura Bozzo aumentan y es
que además del caso que en-
frenta con el SAT, acaba de
perder una demanda que pre-
sentó Gabriel Soto e Irina
Baeva en su contra.

Gabriel Soto e Irina Baeva
confirmaron a los medios de
comunicación que la conduc-

tora de origen peruano Laura
Bozzo no acudió a la audien-
cia legal tras la demanda de
difamación que emprendie-
ron en su contra. 

En los juzgados civiles del
Poder Judicial de la Ciudad
de México se llevó a cabo un
desahogo de pruebas así co-
mo la prueba de inspección

de todos los videos documen-
tales, sin embargo Laura Boz-
zo no se presentó a la audien-
cia por lo que fue declarada
confesa.

“Se hizo el desahogo de
las pruebas, y bueno, la con-
traparte no se presentó, en-
tonces ahora sí que ya la de-
manda procede y como yo lo
dije siempre, el objetivo es
marcar un precedente de que
no se puede denigrar de esa
manera, no pueden utilizar
este tipo de lenguaje en contra
de alguien, en contra de no-
sotros en este caso en televi-
sión internacional, denigran-
do nuestra reputación, nuestra
dignidad y se marcó ya el pre-

cedente para que haya un res-
peto entre la gente que está
detrás de los micrófonos y tie-
ne el poder de opinar y siem-
pre hay un límite en la liber-
tad de expresión”, dijo el ac-
tor Gabriel Soto a las afueras
de los juzgados, ubicados en
Claudio Bernard, de la Colo-
nia Doctores.

Por su parte, Irina declaró
“cada quien es libre de opi-
nar y sobre todo sabemos
que finalmente es parte de
los medios de comunica-
ción, pero creo que siempre
y cuando exista el respeto de
por medio y el conocimiento
de causa, en este caso no
existió, las palabras que fue-

ron utilizadas fueron altiso-
nantes y bueno, ya sabemos
la causa de la demanda, la
contraparte no se presentó,
no se presentaron sus abo-
gados ni el pliego de posi-
ciones, por lo cual ya se pasa
a sentencia definitiva”.

Gabriel dijo desconocer si
Laura Bozzo recibirá una san-
ción económica o deberá re-
alizar una disculpa pública por
sus acciones, sin embargo Iri-
na declaró: “no le deseo mal
a nadie, pero cada quien es
responsable de sus decisiones
y de las consecuencias”.

“Únicamente se descargó
la prueba confesional contra
la señora Laura Bozzo, al no

estar presente, y estar debi-
damente cita con oportunidad
por medio del actuario ads-
crito al juzgado, se le hizo
efectivo el apercibimiento de
ser declarada confesa de las
posiciones que anteriormente
fueron calificadas de legales
por parte de la juez, ya no va
a haber audiencia, en este mo-
mento se alegaron verbal-
mente lo que a nuestro dere-
cho convino y ya está citado
para el expediente para dictar
la sentencia, ya está en manos
de la juez para dictar la sen-
tencia definitivo que en dere-
cho corresponda”, indicó
Gustavo Herrera, abogado de
Gabriel e Irina.

Fue en octubre del año pa-
sado cuando Gabriel e Irina
emprendieron una lucha legal
contra Bozzo, por decir pala-
bras altisonantes contra Bae-
va y Soto, a quien calificó co-
mo “el desgraciado del año”.

Debido a su situación co-
mo prófuga de la justicia,
Bozzo puede ser capturada
en cualquier momento y ser
enviada a instalaciones de se-
guridad para cumplir su res-
pectiva condena. 

*** Claudia Martín y Sebastián Rulli, protagonistas de esta historia

que traspasó fronteras con Verónica Castro Y Rogelio Guerra

*** La conductora no se presentó en la audiencia 

celebrada en juzgados del PJCDMX

*** La pareja de actores confirmó a los medios de comunicación

que la conductora de origen peruano no acudió a la audiencia legal

tras la demanda de difamación que emprendieron en su contra

Fue acusada por difamación

Laura Bozzo pierde demanda
contra Gabriel Soto e Irina Baeva

Inician grabaciones de 
“Los ricos también lloran”

“Los ricos también lloran” con las actuaciones estelares

de Claudia Martín y Sebastián Rulli estrenará por las estrellas

en febrero de 2022, en el horario de las 21:30 horas.

Fue en octubre del año pasado cuando Gabriel e Irina em-

prendieron una lucha legal contra Bozzo, por decir palabras al-

tisonantes contra Baeva y Soto, a quien calificó como “el des-

graciado del año”.

Después de 42 años de haberse estrenado por
primera vez, los fanáticos de los melodramas
podrán vivir nuevamente esta conmovedora

historia que le dio la vuelta al mundo al final de la
década de 1970, la cual fue protagonizada por

Verónica Castro y Rogelio Guerra.
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


